
津地方裁判所では、裁判員等経験者との意見交換会を開
催しました。裁判員等経験者から、貴重なご意見、ご感想を
いただきましたので、その一部をご紹介いたします。

Ｑ 裁判員等として参加していただいた全体的なご感想を
教えてください。

Ｑ 裁判手続の中で感じたことを教えてください。

Ａ 裁判がどのように行われているかを学ぶ
ことができ、非常に良い経験になりました。

開催日 令和６年３月１２日（火）

場所 津地方裁判所

出席者 裁判官３人（司会含む。）、検察官１人、

弁護人１人、裁判員等経験者４人

Ａ 裁判官や他の裁判員と評議を進めていく
中で、いろんな意見が出され、勉強になりま
した。

Ａ 冒頭陳述について、一文が長く、頭に入
りづらかったため、簡潔に読みやすい文章に
してほしかったです。



最後に、これから裁判員になる方へのメッセージ
をお願いします！

Ａ 私が担当する事件では、中止犯の成否
が争点となっていましたが、中止犯自体
が難解な概念であり、理解に時間がか
かったため、冒頭説明でわかりやすく説
明してほしかったです。

これほど長い時間、一つのことに集中して、
話し合うことはなかなかできないことであ
り、裁判員を経験できてよかったです。
また、裁判所で行われる事件を身近に感じ
られるようになりました。

Ａ 登場人物が多い事件でしたが、関係図が
用意されており、視覚的にわかりやすかった
です。

裁判員を経験して、若い世代の方にも是非
経験してほしいと思いました。

ご参加いただいた皆様、貴重なご意
見、ご感想ありがとうございました。
今後とも裁判員制度へのご理解とご協力を
どうぞよろしくお願いいたします。


